

3 Lettre officielle

Les buts communicatifs de la lettre officielle sont divers : informer, remercier, demander, postuler, protester... Dans l'exemple proposé ci-dessous, il s'agit d'un appel au grand public sous forme de lettre officielle. Il s'agit d'une sollicitation faite à un groupe d'électeurs dans l'espoir d'obtenir une réponse favorable.

Registre : standard ou soutenu.

Conventions relatives à une lettre officielle

Lisez la lettre officielle (appel au public) qui suit. Associez chacun des numéros dans le texte à la caractéristique correspondante. Indiquez le numéro dans la deuxième colonne. Vous trouverez un autre exemple d'une lettre officielle à la page 118.

| Caractéristique | Numéro |
|------------------------------------|--------|
| Connivence avec le lecteur* | |
| Exhortations, phrases impératives* | |
| Formule d'appel | |
| Formule finale | |
| Lieu, date | |

* ces caractéristiques sont spécifiques à l'appel au public



| | |
|----------------------------|--|
| Objet de la lettre | |
| Paragraphes | |
| Répétition pour convaincre | |
| Signature (prénom et nom) | |

Poitou-Charentes, le 20 mars ¹

Chère Madame, Cher Monsieur, Chère Mademoiselle, ²

Merci du fond du cœur pour votre vote de dimanche dernier qui m'a placée largement en tête.

Amplifions ³ cet élan magnifique.

Dimanche prochain vous allez choisir votre présidente de région. J'ai besoin de vous pour continuer à bien m'occuper de vous ⁵. Et pour encore faire avancer notre Poitou-Charentes dans tous les domaines : éducation, emploi, santé, transport, environnement etc.

Je suis candidate pour continuer à bien prendre soin de vous et de la région, à plein temps.

En face, le candidat UMP est déjà ministre du gouvernement et en plus ⁶, président du conseil général. Et il veut, en plus ⁶, être président de région. Ce n'est pas sérieux. C'est déjà impossible de faire bien les deux.

Ne vous abstenez pas. ⁷ N'oubliez pas ⁷ que, dans le monde, des hommes et des femmes risquent leur vie pour avoir le droit de vote. Je me montrerai digne de la confiance que je vous demande pour dimanche prochain, par mon travail, comme je l'ai prouvé au cours de ces années.

Plus nous serons ⁶ nombreux, rassemblés et utiles, plus nous serons ⁶ forts pour bâtir un avenir meilleur pour chacun. Entre les deux tours, europe écologie et les verts nous ³ ont rejoints ainsi que des personnes engagées à gauche pour la justice sociale et le respect des salaires et de la dignité de travail. Mais aussi ceux qui ne sont ni de droite, ni de gauche, et qui veulent une vie meilleure.

J'en appelle ⁷ aussi aux jeunes, et aux femmes seules, qui se débattent pour trouver leur place dans la société et qui se disent « à quoi bon voter ? » Je vous dis, moi, que la région va vous aider à vous en sortir. Et puis, je refuse ⁶ la taxe carbone, je refuse ⁶ l'endettement des familles pendant que les banques s'engraissent, je refuse ⁶ la baisse des salaires, tout ce qui nous tire vers le bas.

Oui, venez voter pour construire votre avenir et celui de la région que nous aimons.

Votre dévouée ⁸

Ségolène Royal ⁹